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郑州房价偏高20%
城市居民收入直接影响购房需求，很多市

民只能看着自己的钱包来买房。据统计，郑州
市民平均收入不到两万元，如果每户有3个人达
到这个水平，这个家庭的年收入就是5万元至6
万元。按照正常比例，商品房价格应该是家庭年
收入的5到8倍，按5倍算，就是30万元，8倍就
是40万元。胡葆森说，买100平方米的房子，价
格在30万元至40万元是合理的，也就是每平方
米三四千元，可现在已到了5000多元。

还有很多年收入不到 5万元的中低收入
者，他们的住房就应该用经济适用房和廉租房
解决，而高于 5 万元以上的可以用商品房解
决。“郑州现在的房价已经高于合理的价格水
平，大约高出20%。”胡葆森说。

物业税也有利于抑制房价
物业税一直是众说纷纭的问题之一。但

因为各类住宅所占的比例非常复杂，比如福利
房征不征物业税、低价格购买的房改房征不征、
高房价商品房征不征，怎么征？都是问题。胡葆
森认为，短期内征收物业税仍有难度。

胡葆森也认为，物业税对房价一定会有平
抑作用，实际上物业税的征收和土地出让金的
分期征收是一个相关联的问题。“如果政府开
征物业税，土地出让金就不应该一次性收取。
比如德国的土地出让金是分30年收取的，这样
开发商的负担就不会那么重，就不会将沉重的
负担转嫁给消费者，房价自然会降下来。”

他说，现在地价在商品房开发的成本中约
占到 1/4，显然地价降下来，商品房的价格自然
就降下来了。

20102010全国“两会”全国“两会” 之 河南团河南团

面对一波又一波房价“涨声”，如何能让市民有房住、买得起房，依然是今年两会
上的焦点问题。昨日，本报记者在驻豫全国人大代表驻地北京河南大厦采访了全国
人大代表胡葆森。作为一名全国人大代表，胡葆森还是河南工商联副主席和建业住
宅集团（中国）有限公司董事长。在面对市民关注的房价问题，胡葆森也承认郑州房
价目前偏高，高出20%。“通过各方面的努力，高房价问题将能得到解决。”胡葆森表
示，相信房价能够得到合理的遏制。 晚报特派记者 张锡磊 李萌 廖谦 文/图

他说，河南建业足球俱乐部的这几年发
展和取得的成绩，他比较满意。

对最近足坛掀起的打黑、扫赌风暴，胡
葆森说，这对中国足球目前的环境和中国
足球根本性的转折起到了很好的作用，也
对现在的俱乐部下一步怎么规范的经营提
出了一个严肃的话题。足协高层的纷纷落

马，国家体育总局也有监管责任，好在体育
总局态度很积极、很明确。之前，国家体育
总局召开一次大会，会议上各地体育局、俱
乐部都参加了，也是为了下大气力来整顿
目前的足球环境。“我相信，这对净化中国
的足球环境将起到根本性的促进作用。”胡
葆森说。

根据各地房价统计，目前全国增长过快的
焦点区域主要集中在京、沪、深、穗等一线城市
及杭州、青岛、成都这些二线发达城市。“具体到
河南，在过去的5年间，房价基本上是以一个平
稳的态势在增长，但增长幅度还是和河南省的
经济发展水平和老百姓支付能力的增长速度没
有完全脱节，总体来说还是在一个比较正常的
水平上。”胡葆森说。

“我个人认为房价不能增长过快，所谓的合
理，应该是和老百姓收入增长的幅度以及我国
国民经济发展的速度应该是相适应的。决定房
价的短期因素还是在供求关系上，只要政府能

大力解决好面对中低收入阶层的经济适用房、
廉租房的问题，我相信房价能够得到合理遏
制。”胡葆森说，按照目前的房价需求，他认为特
别是商品房的价格应该和市场结合起来，让市
场这只手来调节商品房的价格。百姓所关注的
经济适用房和廉租房，则要由政府加大气力去
解决，提高这类房在整个房子供应体系中的比
例，中低收入阶层过度地关注商品房的价格，实
际上没有关注到问题的根本。按照目前郑州商
品房价格，很多中低收入阶层购买都很吃力，所
以加大经济适用房和廉租房的供应才是解决问
题的根本途径。

增加保障性住房可遏制高房价
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